
中国体育代表团：

欣悉上海运动员陈芋汐与队友张家齐在
东京奥运会跳水女子双人 10 米跳台决赛中

默契配合、技压群芳，为中国跳水“梦之队”再
夺一枚金牌。 我们谨代表上海人民表示热烈

祝贺！

陈芋汐第一次出征奥运会就站上最高领

奖台，展现了我国年轻一代运动员的精湛技术

和过硬心理素质，体现了奋勇争先、顽强拼搏
的精神。 陈芋汐取得的优异成绩，离不开国家

体育总局和中国跳水队的悉心培养。我们向国
家体育总局和中国跳水队表示衷心的感谢！

衷心祝愿中国体育健儿在东京奥运会上
再接再厉、再创佳绩！

中共上海市委
上海市人民政府

2021年 7月 27日

中国体育代表团：

欣悉上海运动员姜冉馨与队友庞伟在东京
奥运会射击 10米气手枪混合团体决赛中发挥出

色，摘得该项目奥运史上第一枚金牌，为中国射
击队斩获第二枚金牌。我们谨代表上海人民表示

热烈祝贺！

姜冉馨首度出征奥运会，7月 25日，在个人

比赛中夺得铜牌；今天，在团体比赛中与队友沉

着冷静、顽强拼搏、勇夺桂冠。上海人民为她而骄
傲！ 姜冉馨取得的优异成绩，离不开国家体育总

局和中国射击队的悉心培养。我们向国家体育总
局和中国射击队表示衷心的感谢！

衷心祝愿中国体育健儿在东京奥运会上再
接再厉、再创佳绩！

中共上海市委
上海市人民政府

2021年 7月 27日

防疫之“弦”绝不能松
秦丹

今日论语
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    本报讯（记者 宋宁华）全国

第一家金融数据港昨天在浦东开
港，建设数据金融港是浦东打造上

海城市数字化转型示范区的重要
举措。

金融数据港是在张江银行卡
产业园（以下简称“卡园”）耕耘了

19年的基础上打造的全国第一家

金融数据港。金融数据港建设将依
托浦东金融数据海量、应用场景丰

富的优势，重点聚焦支付、清算、征
信、监管、安全、标准等六大功能，

加快挖掘数据的金融价值，推动金
融和科技双向赋能、金融城与科学

城“双城辉映”。
“建设金融数据港不仅有利于

推动城市数字化转型，还有助于推

动国际数据港、数据交易所建设以
及金融基础设施的进一步完善，加

快构建具有全球影响力的金融科
技产业集群，有力推动上海金融科

技中心核心区的建设。”浦东新区
金融工作局副局长门庆兵说。

开港仪式上，中央国债登记结

算有限公司中债数金、中国金融期
货交易所技术研发基地和海通证

券研发中心等 3 个重点项目在金
融数据港顺利落成；成方金融信息

技术服务有限公司、智能投研联
盟、中征（北京）征信有限责任公

司、国泰君安、普洛旺科技（上海）

有限公司、新华三技术有限公司、

易车行（上海）网络科技有限公司、

天津南大通用数据技术股份有限
公司、中国联通上海分公司、华为

技术有限公司和火山引擎等 11家
机构入驻、意向入驻或技术支持金

融数据港建设。未来，金融数据港
将不断完善产业链，加快“龙头企

业集聚+创新型新兴企业培育”的

布局，构建具有全球影响力的金融
科技产业集群。

同时发布的《关于大力支持金
融数据港发展的若干措施》（“金融

数据港十条”），涵盖了企业集聚发
展、创新策源、应用场景拓展、创新

应用评选、投融资服务、国际交流
合作、人才落户、人才服务、创新监

管、行业自治等十大方面，大大提

升了金融数据港的营商环境，为企
业发展提供最佳土壤。

此外，中国银联国家工程实验
室、交通银行金融科技研究院等一

批金融科技创新实验室和一批金
融科技创新试点项目也在金融数

据港发布和展示。

上海张江集团有限公司董事
长袁涛介绍，未来金融数据港将成

为张江科学城扩区提质的主力支
撑；成为陆家嘴金融城和张江科学

城双城辉映的主要结合点；成为科
技与金融双向赋能的主抓手，“建

成一个金融数据港的宣传阵地、会
客厅和展示厅”。

浦东打造城市数字化转型示范区重要举措

全国首家金融数据港开港
新华社北京

7月 27 日电 中
共中央政治局委

员、全国人大常
委会副委员长王

晨 25日至 26日
在上海调研时强

调，要以习近平

新时代中国特色
社会主义思想为

指导，完整、准
确、全面贯彻新

发展理念，坚持
立法主动适应改

革和经济社会发
展需要，强化改

革创新法治保
障，为支持浦东

新区高水平改
革开放、打造社

会主义现代化
建设引领区营

造良好法治环

境。中共中央政
治局委员、上海

市委书记李强
参加调研。

调研期间，
王晨来到浦东新

区参观“在国家
战 略 的 引 领

下———浦东开发
开放 30 周年主

题展”，听取浦东
新区发展历程和

成就介绍，了解
浦东创造性贯彻

落实党中央决策
部署、依法推动

自由贸易试验区
建设、打造改革

开放新高地的生
动实践。在张江

人工智能岛，考
察人工智能产业

发展和实际应用
情况，了解科技

领域法律实施情

况和新兴领域立
法需求。在上海

中心大厦陆家嘴
金融城党群服务

中心，调研依法
推动完善城市治

理体系、强化治
理服务功能的创

新举措。
王晨强调，

支持浦东新区高
水平改革开放、打造社会主义现代

化建设引领区，是以习近平同志为
核心的党中央立足党和国家事业发

展全局作出的重大决策部署。今年
6月，全国人大常委会作出了《关于

授权上海市人民代表大会及其常务
委员会制定浦东新区法规的决定》，

这是建立完善与支持浦东大胆试、

大胆闯、自主改相适应的法治保障
体系的重大决定，是推动浦东新区

高水平改革开放、打造社会主义现
代化建设引领区的重要举措。要坚

决贯彻落实党中央部署要求，继续
通过立、改、废、释等方式做好相关

立法工作，充分发挥立法引导、推
动、规范、保障改革的作用。要更好

运用法治力量推动体制机制创新，
服务浦东开发开放、创新驱动发展

等重大国家战略的实施。积极支持
上海市人大及其常委会运用好立法

授权，根据浦东新区战略定位制定
浦东新区法规，在科技创新、现代城

市治理、发展高水平开放型经济、优
化市场化法治化国际化营商环境、

打造全面建设社会主义现代化国家
窗口等方面深化立法探索，通过高

质量立法推动高质量发展。
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    本报讯 昨天，两位参加 2020东京奥运会的上海选手姜冉馨、陈芋汐分别在射击和跳水项目中

获得了金牌！上海市委、市政府向中国体育代表团发去贺电，衷心祝愿中国体育健儿在东京奥运会上
再接再厉、再创佳绩！

祝贺上海选手连夺两金
上海市委、市政府向中国体育代表团发去贺电

    本报讯 上海市

双拥工作领导小组第
十七次全体（扩大）会

议昨天举行。市委副
书记、市长、市双拥工

作领导小组组长龚正
指出，要坚持以习近

平新时代中国特色社

会主义思想为指导，
深入贯彻习近平强军

思想，按照市委部署
要求，发扬军爱民、民

拥军光荣传统，以更高
标准、更严要求、更大

热情，全力以赴抓紧抓
好上海双拥工作，不断

巩固和发展军政军民
团结，汇聚强国兴军

强大力量，为实现中
国梦、强军梦作出新

的更大贡献。
市委副书记、市

双拥工作领导小组副
组长于绍良主持会

议。市委常委、上海警
备区司令员、市双拥

工作领导小组副组长
刘杰代表驻沪部队讲

话。副市长、市双拥工
作领导小组副组长彭

沉雷总结和部署工
作。上海警备区副政

委韦昌进出席。

龚正指出，近年
来，上海拥军优属更

加有力，拥政爱民更
加有为，双拥氛围更
加浓厚，军政军民关

系再谱新篇。双拥是强军的重要支撑，

要作为重大政治任务深入谋划、扎实
推进，大力弘扬光大双拥优良传统，充

分发挥双拥重大优势，落实好国家赋
予上海的重大历史使命。

龚正指出，要不断提高双拥工作
水平，紧贴形势任务发展和军地改革

建设实践，围绕部队需求奋力做。要聚

焦优抚保障，按照法规政策要求用心
用情做，不断提高优抚政策的含金量，

更好地解决军人的“后路”“后院”“后
代”等后顾之忧。要聚焦氛围营造，建

好用好载体，强化宣传教育，开展形式
多样、内容丰富的群众性双拥活动。

龚正指出，要加强组织领导，强化
责任落实，把双拥工作摆在重要议事日

程、纳入总体规划和干部实绩考核。要
完善工作机制，用足用好“一网通办”

“一网统管”，不断提高服务的精准化水
平。要注重模范引领，激励和引领见贤

思齐、创新争优，并建立联合督导机制。
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    近期， 国内多地出现本土疫

情，已波及 5省 9市。 昨天，南京
市疾控中心明确， 引起南京疫情

的毒株是德尔塔毒株。今天，四川
向全省发出紧急防疫通知。 上海

人流量大，对接头绪多，面临着十
分复杂的情况。

必须高度重视德尔塔毒株的

传播，正是因为它，南京疫情此次
来势汹汹，确诊数增长较快。这种

毒株现在全世界流行， 除了防止

内部传播外，防止外部“侵入”更

是非常重要。南京疫情的始发，原

因是机场保洁外包， 公司管理不
严，保洁“内”“外”不分，这样的教

训何其深刻。 在管理方面，海关、

边检、机场等还需谨慎再谨慎，在

管理上不能松懈， 要有针对性地
进一步加强防守。

作为防疫一分子， 大家一定

要认识到这个毒株的侵害性，从
而更加注意防护。 德尔塔毒株表

现出对人类更加“不利”的特点，

比如对身体适应能力增强、 传播

速度较快、病毒载量高等。 而且，

需要的治疗时间较长， 也较容易

发展为重症。所以，对我们每个人
而言，防疫“三件套”不能丢，一定

要坚持。同时，还要尽量加强身体
的免疫能力， 没有打疫苗的朋友

尽快去接种。

针对德尔塔毒株的密接者，

钟南山院士有“在同一空间、同一

单位、同一建筑，在发病前四天”

的论述标准， 原因是这种毒株是

目前所发现变异毒株中传播力最
强的变种。在一些公共场合，还是

可以看到有些朋友因为怕热不规

范戴口罩； 生活中不少人对不扎

堆、勤洗手、常通风等也遵守得没
那么好了， 这都是思想懈怠的表

现，需要警惕。

但也没必要过分紧张，一是，

国内最常用的三种疫苗对“德尔
塔”毒株有防护作用，南京的绝

大多数感染者都接种了疫苗，因

此多为轻型、普通型或者无症状
感染者。目前，我国疫苗接种已经

突破 15亿剂次。 二是，我们应对
疫情已有许多经验。 因此，一定

要把疫苗接种作为加强疫情防
控的关键措施；如果打过疫苗的

话，只要按部就班，加强个人防护

即可。

疫情仍在暗中窥视， 警钟必

须时时敲响，防疫之“弦”绝对不
能松。
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